## CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

## SESION EXTRAORDINARIA N° 005 29 de Agosto de 2013

En La Higuera, siendo las 09:41 del día jueves 29 de Agosto del año 2013, el Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandon da comienzo a la sesión extraordinaria N° 005, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Carlos Saavedra Pozo, Eduardo Ambler Villalobos, Rosita Guzmán Sasmaya, Karen Carmona Fábrega, Fernando Contreras Cortes, Jorge Caro Gutiérrez.

Actúa como Secretario el Sr. Mario Pizarro Bruzzone.

Participa de sesión Gobernador Provincial de Elqui don Juan Francisco García

## Tabla a Tratar:

1. Acuerdo Priorización Cartera de Proyectos 2014

## En tratamiento punto Nº 1 y único de la tabla Presentación Cartera de Proyectos 2014 fondo Regional de Desarrollo Regional

Presentes en sesión de Concejo el Gobernador don Juan Francisco García, funcionarios de DOM y SECPLAN

Presidente Galleguillos presenta a los funcionarios encargados de la presentación Nohemy Uribe encargada de Secplan, Claudio Torres jefe departamento de Obras y Francisco Contreras asesor de proyectos

Nohemy Uribe dice la idea es presentarle a don Juan Francisco García Gobernador de la Provincia del Elqui la priorización de la Cartera de Proyectos FNDR 2014 hecha por el Concejo Municipal el pasado lunes, como departamento presentamos una propuesta de priorización y posteriormente el Concejo analizó y priorizó la Cartera de Proyectos, don Claudio Torres les va a entregar una carpeta hay una tabla con la cartera priorizada además de la presentación que acaban de ver:

- 1°.- "Construcción de Obras de Urbanización Básica de La Higuera" etapa a postular ejecución, el proyecto contempla colocación de colectores, más una planta de tratamiento de aguas servidas para toda la localidad de La Higuera, dos plantas elevadores, construcción de casetas sanitarias, soluciones intermedias y conexiones interiores, además contempla la pavimentación y calzadas en adocreto en algunas calles, a esto se suma un mejoramiento al sistema de agua potable existente en los sectores donde se intervenga con pavimento, el monto del proyecto es de M\$3.650.000, este proyecto lleva un avance del 80% del diseño, está siendo revisado por la municipalidad por el equipo técnico de Secplan y Obras y además por los servicios competentes como: el Serviu, la Seremía de Salud y por la Serplac, este es un proyecto integral
- 2°.- "Construcción Casetas Sanitarias y Soluciones Intermedias, Los Choros", etapa de postulación ejecución, aquí se contempla construcción de colectores, planta de tratamiento de aguas servidas, un estanque de acumulación de aguas tratadas para riego, casetas sanitarias, conexiones,

soluciones intermedias, además a esto se suma alumbrado público en sectores sin cobertura y pavimentación con calzada de adocretos y veredas, el monto de ejecución es de M\$2.071.698, duración de la obra de 15 meses, el consultor anterior que estaba desarrollando el diseño se liquidó su contrato, tenemos un avance de un 70% del diseño y se está haciendo un nuevo llamando a licitación para poder terminar el diseño, la licitación pública ya se cerró mañana se debiera estar adjudicando, se estima que el 8 de Enero estaríamos con el diseño definitivo

- 3°.-"Construcción Obras de Urbanización Básica de Chungungo" etapa ejecución, se estima ejecución de 15 meses, se contempla construcción de colectores, planta elevadora, planta de tratamiento de aguas servidas para toda la localidad incluyendo Villa Canadá sector donde tenemos casas como segunda vivienda, también contempla casetas sanitarias, conexiones y soluciones intermedias, se contempla pavimento asfaltico con veredas, el monto es de M\$2.331.000, el diseño tienen un avance del 70% está siendo revisado por la municipalidad para después ingresarlo a los servicios correspondientes, el 21 de noviembre de 2013 estaría terminado el diseño, se estima ejecución de 15 meses
- 4°.- Ampliación de Nivel Escuela Pedro Pablo Muñoz este proyecto está pensado en poder contar con enseñanza media en la comuna, contempla la construcción de una nueva batería con ocho salas en dos pisos el emplazamiento de esta obra estaría en el interior de la escuela Pedro Pablo Muñoz, costaría aproximadamente M\$495.600, el diseño se va a generar con recursos propios
- 5°.-"Construcción Infraestructura Deportiva en la localidad de La Higuera" este proyecto contempla la construcción de un complejo deportivo con dos estructuras, una cancha de pasto sintético, además de varias obras complementarias como cierre perimetral, camarines, baños, gradería, esta cancha estaría emplazada donde actualmente está la cancha de futbol, la otra estructura considerada es una multicancha techada que contempla graderías, radier, bodega, camarines y una sala de primeros auxilios

Juan Francisco García consulta con 630 millones alcanza para un cancha con pasto sintético más un techado

Nohemy Uribe dice estamos trabajando en el presupuesto de esta obra porque todavía no tenemos diseño, la etapa de diseño fue priorizada por el CORE, pero hay un tema con la propiedad del terreno donde se iba a emplazar esta obra, el municipio tienen potestad sobre ese terreno y eso se está inscribiendo a nombre del municipio, esta con orden de inscripción en el Conservador de Bienes Raíces en 20 días contamos con el certificado de dominio vigente, ahí se puede firmar el convenio mandato que está pendiente y empezar a desarrollar el diseño

- 6°.-"Construcción Parque Municipal La Higuera", etapa diseño está en desarrollo el diseño está en desarrollo este proyecto contempla varias obras multicancha, paseo peatonal, piscina, plaza de juegos, camarines, baños, un anfiteatro exterior y una oficina de administración, este es un proyecto que su objetivo es tener un lugar recreativo para los habitantes de la comuna en donde poder realizar actividades culturales y artísticas, hoy en día en el parque se realiza la fiesta campesina, fiesta de niños a fin de año, pero las condiciones no son las mejores para la comunidad por eso aspiramos a poder mejorar las condiciones de este parque, el diseño tienen un avance del 80 %, lo único que le falta a este diseño es ingresar el proyecto de alcantarillado a Seremìa de Salud, hubo un atraso ya que el comité de Agua Potable Rural no entregó la factibilidad de agua, pero eso ya está resuelto, pensamos tener el diseño listo el 3 de Noviembre
- 7°.- "Reposición Teatro Municipal, La Higuera" este teatro se encuentra colindante con el edificio municipal, etapa a postular diseño nuestra idea es tener un proyecto definitivo ya que en este teatro se ha invertido en forma parcializada, carece de ciertos elementos para poder llevar a cabo actividades culturales de relevancia, teniendo el diseño nos va a dar el costo final de cuanto saldría la obra, finalmente esta es la cartera priorizada por el Concejo Municipal de la Higuera

Concejal Caro pregunta esos 9 mil millones va a tener una variación de acuerdo a cuando se termine el resto de los proyectos

Nohemy Uribe dice sí, eso es señor Gobernador

Presidente Galleguillos cede la palabra a don Juan Francisco García Gobernador de la provincia de Elqui

Juan Francisco García Gobernador dice primero saludar a todos los concejales, cuerpo técnico de la municipalidad de La Higuera, la cartera FNDR 2014 se comienza a discutir en la segunda quincena de Septiembre con el Intendente

don Juan Manuel Fuenzalida, durante el gobierno de la alianza nosotros doblamos el presupuesto de los Gobiernos Regionales, el presupuesto del gobierno regional era de aproximadamente 25 mil millones de pesos al año, hoy estamos sobre los 55 mil millones por lo tanto hay muchos recursos disponibles que los municipios deben ir a buscar a los gobiernos regionales, hoy día nadie puede decir no nos están dando las lucas lo que pasa es que deben tener los proyectos aprobados, como gobierno de la alianza nos propusimos hacer una revolución descentralizadora y estamos cumpliendo por el lado de la parte financiera, por el lado de la parte política estamos cumpliendo con un sueño anhelado por todos, hoy la gente puede elegir al Consejo Regional, hoy día un independiente puede ser Core antes era muy difícil porque necesitaban los votos de los concejales, también va a cambiar la forma en que el Core aprueba los recursos, hasta el día de hoy aprobaban por proyecto, a partir del próximo año van a ser aprobados por líneas de proyectos lo que hoy se conoce como provisión de la Subdere y las provisiones son saneamientos sanitarios, residuos sólidos domiciliarios, energización, una provisión también es la del programa de infraestructura rural para el desarrollo territorial, provisiones son recursos que mantiene hoy el nivel central de la Subdere y va inyectando a los Cores además de la libre disposición, hoy el Intendente va a presenta su cartera por línea de proyecto, por eso es importante dejar aprobado o priorizado la cartera de proyectos antes de la modificación y vamos a tener seguridad y certeza si es que el Intendente prioriza estos proyectos de que van a arrancar en la carrera presupuestaria, por eso es importante el acuerdo de Concejo que ustedes tengan hoy con respecto a priorizar la cartera de proyectos, para mí como autoridad es importante conocer el detalle y el fin de estos proyecto, lo más probable es que después vaya y conversé con la comunidad sobre estos proyectos, en mi rol de gobernador puedo ayudar para avanzar con estos proyectos, mi trabajo como Gobernador es ser coordinador de todos los servicios públicos de la provincia, por eso quiero escucharlos y saber si están de acuerdo con estos proyectos, estoy de acuerdo en que el avanzar hacia el desarrollo es saneamiento sanitario en el año 1983 se morían muchos niños en Chile producto de las enfermedades asociados al tema sanitarios y fue el doctor Monckeberg el que planteo que si queríamos superar la enfermedades había que construir casetas sanitarias, aquí se han inyectado más de 20 mil millones de pesos el año 2011 solamente en saneamiento sanitario

Presidente Galleguillos dice como usted (Gobernador) lo señala y como lo muestra nuestra priorización para nosotros los proyectos de saneamiento sanitario son lo más importante pero también sabemos que necesitamos espacios deportivos de calidad, espacios recreativos de calidad, por eso esperamos ser considerados con una inversión histórica y así poder solucionar este tipo de carencias, esta cartera fue conversada discutida y consensuada con el Concejo municipal, así también la ampliación de nivel educacional es importante porque nos va a permitir insertar enseñanza media porque somos la única comuna en la región que no cuenta con enseñanza media, estamos elaborando un programa para ir insertando año a año la enseñanza media, queremos contar una escuela que tenga desde pre-kínder hasta enseñanza media, no podemos pensar en un liceo ya que no tenemos más de 50 niños que egresen de 8º básico a nivel comunal, por eso se nos hace difícil dar una rentabilidad para poder contar con un liceo

Concejal Caro dice Gobernador un gusto tenerlo acá espero que esto sea histórico en las cifras que se aporten a La Higuera, ojalá esto no quede en el papel y que se puedan hacer las gestiones y lograr sacar adelante estos proyectos que priorizamos en Concejo y que el beneficiado sea la comuna y no nosotros que estamos en la política

Concejal Ambler dice en la comuna tenemos un problema serio en cuanto a la drogadicción y eso pasa también porque no tenemos campos de deportes importantes en La Higuera y eso es en toda la comuna, tenemos problemas serios y que le podemos ofrecer a nuestros jóvenes, en La Higuera los camarines no tienen baños, lo más importante es buscar la forma de mejorar y contar con más campos deportivos para poder recuperar a nuestros jóvenes, como dijo un gran dirigente "queremos todo y no tenemos nada" y tener campos deportivos sería una gran ayuda para sacar a nuestros jóvenes de las drogas, en este momento no tenemos ningún deporte que se esté practicando en forma permanente para nuestros jóvenes, en todas las comunas tienen cancha con pasto sintético, nosotros no tenemos nada, es importante que veamos como una salida para nuestros jóvenes de las drogas, el deporte es primordial para nuestra juventud

Presidente Galleguillos dice con PMU IRAL vamos a construir dos canchas con pasto sintético en la comuna, además por el Fondo Regional del Deporte nos hemos adjudicado aproximadamente catorce millones de pesos, 4 proyectos postulados por la municipalidad de La Higuera

Concejal Contreras dice el problema que tenemos en la comuna en el tema de la educación es que la gran mayoría de la gente costera debe emigrar a La Serena y ahí se crea un problema social ya que la gran mayoría debe irse con sus madres y arrendar casa porque las escuelas en nuestra comuna tienen hasta 7º básico y en algunas escuelas hasta 8º básico, nosotros no hemos podido dar solución a ese problema, por eso esperamos tener una infraestructura necesaria para que los jóvenes estudien acá en la comuna por eso le pido que usted (Gobernador) nos pueda ayudar con estos proyectos que hemos priorizado para poder contar también con Educación Media e Infraestructura deportiva en la comuna

Concejala Carmona dice agradecer que usted (Gobernador) esté acá con nosotros, esta cartera de proyectos la priorizamos el lunes en sesión de Concejo, lo que me gustaría comentarle es que hay un proyecto que es el Cesfam para La Higuera y eso lo está viendo el Servicio de Salud y se ha caído la licitación por segunda vez, entonces ojalá nos pueda ayudar ya que es un proyecto de gran necesidad y de impacto social

Concejala Guzmán dice ya todos han hablado de la cartera de proyectos, aquí se está pensando en grande ya que estos proyectos van a tener un impacto social en esta comuna, siendo de suma importancia el tema de las casetas sanitarias por lo tanto estos proyectos son sumamente importantes para nosotros como Concejo de que esto se lleve y se ejecute

Presidente Galleguillas pide acuerdo para aprobar la priorización de la Cartera de Proyectos 2014 para la comuna de La Higuera En votación

Concejal Contreras aprueba Concejal Saavedra aprueba Concejal Ambler aprueba Concejala Carmona aprueba Concejala Guzmán aprueba Concejal Caro aprueba

Con los votos a favor de los concejales Contreras, Saavedra, Ambler, Carmona, Caro y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba Cartera de Proyectos 2014 para la Comuna de La Higuera. **Acuerdo N°101**.

Presidente Galleguillos dice no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión siendo las 10:26 horas

Mario Pizarro Bruzzone

Secretario Municipal